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Homélie pour le IVème Dimanche du Temps Pascal 

(Année A) 

 Durant tout le temps de Pâques, nous entrons plus avant dans le mystère 

pascal en nous mettant à l’écoute du Livre des Actes des Apôtres. Dans un 

premier temps, découvrons ce qui se vit au jour de la Pentecôte à Jérusalem. 

Dans un second temps, nous en découvrirons l’actualité pour nous aujourd’hui. 

I – La proclamation de la Bonne Nouvelle et son écho chez ses destinataires 

a) Une annonce et une attente. 

 Lors de la Passion, les Apôtres avaient déserté. Craignant pour leur vie, ils 

s’étaient enfermés chez eux. Ayant vu le Christ ressuscité, ayant reçu l’Esprit-

Saint, libérés de la peur qui les taraudait, les Apôtres vont devenir témoins. Eux 

qui craignaient pour leur vie, ils sont désormais ceux qui parlent sans crainte. 

Eux qui s’étaient repliés dans la chambre haute par peur des juifs, ils sont 

désormais ceux qui sortent sur les places de Jérusalem. Eux qui avaient fait 

défection, ils sont désormais ceux qui sont fiers de se dire disciples de Jésus. 

Pierre avait nié connaître Jésus et l’avait renié à trois reprises lors de la 

Passion ; il est désormais celui qui n’a pas peur de dire son attachement à 

Jésus : « Dieu l’a fait Seigneur et Christ, ce Jésus que vous aviez crucifié » (Ac 

2,36).  

 D’où vient ce changement chez ces hommes ? Ce changement d’attitude 

des Apôtres n’a d’autre explication que la rencontre de Jésus ressuscité. 

Lorsque ces hommes parlent de la Résurrection de Jésus, ils ne font pas un 

savant discours. La Résurrection du Christ n’est pas le fruit d’une imagination 

débridée. La Résurrection du Christ est l’expérience très concrète qu’ils ont 

faite : Celui qui avait été mis à mort est ressuscité. Celui qui avait été pendu au 

bois de la Croix est vivant à jamais. Celui qui avait été humilié par les hommes 

est exalté par Dieu et partage sa gloire. La découverte de ce qui est advenu à 

Jésus suscite en eux une véritable conversion. L’ouverture à Jésus, l’accueil 

inconditionnel du Christ ressuscité, la docilité à son Esprit-Saint fait de ces 

hommes des témoins de sa Bonne Nouvelle. 

 L’autorité de la parole des Apôtres, par la bouche de Pierre, interpelle 

ceux qui les entendent. La vérité de leur proclamation les touche au plus 

profond d’eux-mêmes. La Bonne Nouvelle dont les Apôtres sont les messagers 

vient susciter en eux quelque chose de profond. La proclamation de la mort et 

de Résurrection de Jésus les met en route. Une question émerge peu à peu : 
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« Frères, que devons-nous faire ? » (Ac 2,37). Dans cette question, il y a un 

questionnement existentiel. La parole des Apôtres a touché le cœur de ces 

hommes et de ces femmes parce qu’elle rejoint leurs aspirations profondes. La 

proclamation du mystère pascal leur donne de prendre conscience du désir de 

vie inscrit au plus intime d’eux-mêmes.   

Charnière : La réponse de l’Apôtre Pierre est claire et limpide : « Convertissez-

vous, et que chacun de vous soit baptisé au nom de Jésus-Christ pour le pardon 

de ses péchés ; vous recevrez le don du Saint-Esprit » (Ac 2,38).   

b) Une invitation à emprunter un chemin. 

 A-travers cet appel à se convertir et à demander le baptême, c’est bien 

une invitation à cheminer qui est adressée à ces juifs de Jérusalem et à tous 

ceux venus en pèlerinage. Ils venaient pour prier le Dieu de l’Alliance, ils 

découvrent que cette pleine manifestation du Dieu de l’Alliance, ils la trouvent 

en Jésus mort et ressuscité. Ils doivent revoir leur perception de Dieu pour 

accueillir Dieu tel qu’Il se révèle à eux en Jésus. Sortir de leurs vues pour 

accueillir Dieu tel qu’Il est, voilà ce à quoi ces hommes et ces femmes, comme 

les Apôtres précédemment, sont appelés à vivre. Prendre conscience de leurs 

fermetures pour accueillir Dieu qui vient à eux en Jésus ressuscité, voilà la 

Bonne Nouvelle dont ils sont les destinataires. 

 Même si le baptême marque une étape décisive, il y a un avant et un 

après le baptême. Cette conversion est un chemin sur lequel ces auditeurs de 

la proclamation des Apôtres sont appelés à grandir. 

Transition : Dimanche dernier, à l’issue de la messe, un jeune professionnel est 

venu me trouver pour demander le baptême. Je ne sais si l’homélie l’a touché 

comme la proclamation de Pierre a touché son auditoire au jour de la 

Pentecôte mais, force est de constater que la question était la même : « Que 

dois-je faire pour être baptisé ? ».  

II – Dieu appelle aujourd’hui. 

a) La mort et la Résurrection du Christ vécue comme une bonne nouvelle.  

 Chez cet homme comme chez les adultes baptisés à Pâques, il y a une 

recherche, une quête intérieure. Ils sont pleinement engagés dans leur vie 

professionnelle, personnelle et pourtant, il y a une attente qui ne saurait être 

totalement comblée par la réussite professionnelle, par l’épanouissement dans 

sa vie personnelle. L’expérience de leurs propres fragilités, de leur vulnérabilité 



 

3 
 

a pu les amener à rechercher cette force intérieure qui les aide à se tenir 

debout. Le tourbillon quotidien et l’agitation ambiante ont pu les conduire à 

rechercher ce qui est durable, ce qui établit dans une paix que rien ne saurait 

troubler.  

 C’est pour cela que certains viennent à la Cathédrale. Dans l’anonymat, 

et parfois depuis des années, ils viennent s’arrêter en ce lieu pour se poser. 

Dans l’anonymat, et parfois depuis des années, ils viennent vivre ce 

recueillement intérieur. Dans l’anonymat, et parfois depuis des années, ils 

viennent écouter la Parole de Dieu qui fait écho à une aspiration qu’ils 

découvrent enfouie en eux. Dans l’anonymat, et parfois depuis des années, ils 

viennent vivre cette rencontre avec Dieu qui leur parle à-travers la vie de la 

communauté que nous formons ce matin encore. Dieu est à l’œuvre ! Dans ces 

parcours, dans ces cheminements, la mort et la Résurrection de Jésus 

manifeste une fois de plus sa fécondité. Elle n’est pas une idée mais une réalité 

goûtée, vécue avant d’être plus clairement identifiée.  

Charnière : La démarche de cet adulte dimanche dernier n’est pas unique. 

Régulièrement, des demandes semblables émergent de la part de personnes 

ayant participé à une messe en ce lieu.  

b) Une démarche de conversion : accueillir plus largement le Christ 

ressuscité. 

 Pour cet adulte, comme pour moi, nous sommes les témoins de ce que 

Jésus ressuscité accomplit aujourd’hui encore. Nous sommes dans une 

situation identique à celle des Apôtres dans la lecture du Livre des Actes. 

Appelés à être témoins du Christ ressuscités, nous sommes également ceux à 

qui le Christ ressuscité se manifeste à-travers la démarche de ces adultes qui 

demandent à être baptisés, pour d’autres à pouvoir communier au Corps du 

Christ, pour d’autres à se préparer à la confirmation. Pour ces adultes, comme 

pour nous, il s’agit d’accueillir l’initiative du Christ ressuscité. Se convertir pour 

accueillir le Seigneur, se laisser bousculer pour être ouvert à son initiative ne 

vaut pas uniquement pour ceux qui viennent frapper à la porte de l’Eglise. Se 

convertir pour accueillir le Seigneur, se laisser bousculer pour être ouvert à son 

initiative vaut également pour nous. 

 A quelle conversion suis-je appelé pour vivre authentiquement le 

baptême reçu ou dont le Seigneur a mis en moi le désir ? 
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 A quelle conversion suis-je appelé pour être davantage témoin de Jésus, 

disciple du Christ mort et ressuscité ?  

Conclusion : Seigneur Ressuscité, que ta Bonne Nouvelle proclamée par 

l’Apôtre Pierre nous tienne disponibles et accueillants à la manière dont Tu 

viens jusqu’à nous aujourd’hui. Amen.  

   


